

k 27.01.17

# Développement du secteur famille

Voilà presque cinq ans que Marjorie Kobler a pris la direction du centre social ASBH à Faulquemont. Outre la création et le développement du secteur famille, de nouvelles actions ont vu le jour. L'occasion d'une rencontre et d'un bilan avec la directrice.

**V**ous avez pris les rênes du centre social ASBH en 2012. Quelles ont été les actions nouvelles que vous avez mises en place ?

Marjorie KOBLER : « Dès ma prise de fonction, je me suis attelée à créer et développer un secteur famille, une obligation au regard de ce qu'est un projet social. Nous avons ainsi mené un gros travail de sensibilisation auprès des familles pour gagner leur confiance.

Caroline Descoups, animatrice famille est arrivée en avril 2015 pour prendre le relais et développer ce secteur famille. L'objectif était de reconquérir l'agrément Caf du centre social qui avait été perdu. Pour cela, nous avons créé un nouveau comité de pilotage et surtout des commissions de travail enfants, ados et adultes-famille et vie associative où siègent des habitants, des élus, des responsables associatifs et des ados qui réfléchissent sur différents axes de travail du centre social ».

Comment cela s'est-il concrétisé ?

« Au niveau du secteur famille, nous avons initié une bourse puériculture et vêtements adultes, des activités parents-enfants, le jeudi après-midi au centre et dans les écoles le mardi après-midi. Des sorties famille sont régulièrement proposées (Walygator, Metz-plage), ainsi que la fête du centre social. Sous ma direction, chaque fin d'année, nous proposons un spectacle-goûter gratuit pour tous les enfants.

Côté nouveautés, depuis quatre ans, nous avons remis en place des séjours estivaux enfants. Les séjours ados sont désormais proposés dans le sud de la France et non plus dans les Vosges. Enfin, les animations au pied des immeubles ont conduit à une fête des voisins en mai dernier. On peut noter la rencontre annuelle des associations utilisatrices du centre et les ateliers d'échanges de savoir-faire (pâtis-



La directrice Marjorie Kobler (assise à gauche), entourée de l'équipe du centre social ASBH. Photo R. L.

## Un nouveau projet social

Vous travaillez actuellement sur un nouveau projet social ?

Marjorie Kobler : « Depuis ma prise de fonction en tant que directrice, nous avons réussi à reconquérir deux agréments centres sociaux validés par la Caisse d'allocations familiales pour 2014 et 2015-2017. Actuellement, nous élaborons un nouveau projet qui va être déposé auprès de la Caf au courant de l'année. Pour faire simple, l'agrément représente un impact financier important. Pour cela, nous avons déjà réalisé un diagnostic de territoire partagé en rencontrant les partenaires, les habitants, les usagers avec la distribution d'un questionnaire. Nous sommes actuellement en phase de rédaction du diagnostic en tenant compte des attentes des habitants et du bilan des deux dernières années. Enfin, nous définirons les grands axes du nouveau projet. Un 3<sup>e</sup> projet qui pourra cette fois être validé entre 0 et 4 ans, puisque nous étions partis de 0. Une demande spécifique dans le cadre du projet social intitulé Accueil Collectif Famille va être déposée. Elle permettrait de développer le secteur famille et à Caroline Descoups de travailler à temps complet.

Enfin, nous allons poursuivre le développement du partenariat local en resserrant les liens avec les écoles, les collèges, le Centre d'accueil et d'accompagnement pour adolescents, l'Union départementale des associations familiales autour de l'alimentation, les Restos du cœur, le Secours catholique, les Gueules noires, les bénévoles associatifs pour les actions menées, les ados et les habitants.

Contact centre social du Bas-Steinbesch, à Faulquemont au 03 87 94 32 65. Site : <http://www.asbh.fr/>